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議会運営委員会 会議録（要旨） 

 

○ 開催年月日 令和４年 11月 29日（火） 

午前 10時 00分 開会 

午前 10時 32分 閉会 

○ 場   所 第３常任委員会室 

 

○ 出 席 委 員（10名） 

委 員 長 宮 城   克  副委員長 我如古  盛英 

委  員 山 城 康 弘  委  員 知 念 秀 明 

委  員 上 里 広 幸  委  員 石 川   慶 

委  員 平安座  武志  委  員 宮 城   優 

委  員 岸 本 一 德  委  員 桃 原   功 

     

  議  長 呉 屋   等 

 

○ 欠 席 委 員（０名） 

○ 委員外議員（０名） 

○ 説 明 員（０名） 

○ 議会事務局職員出席者（５名） 

局  長 川 上 一 徳  次  長 仲 村 厚 子 

議事担当 

主  幹 
平 田 駒 子  総務係長 國頭  由希子 

議事係長 大 城 拓 也    

○ 協 議 案 件 

 １．第 448回宜野湾市議会定例会の運営について  

   ①一般質問について 

   ②陳情書等の取り扱いについて 

   ③委員会への付託案件について 

   ④一括審議について 

   ⑤会期の決定について 

２．その他 

  ①議会費次年度予算について 

  ②市議会 60周年記念式典について 
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  ③中部市議会議長会議員職員研修会について 
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議会運営委員会（要旨） 

 

令和４年１１月２９日（火） 

 

○宮城克 委員長 ただいまから議会運営委員会を開会いたします。 

（開会時刻 午前 10時 00分） 

 

【協議事項】 

第 448回宜野湾市議会定例会の運営について 

 

○宮城克 委員長 第 448 回定例会に上程される案件は、補正予算７件、条例 10件、

契約４件、報告２件、その他４件の 計 27件となっている。 

まず、①一般質問についてを議題とする。一般質問の時間制限については、従来の

とおり答弁を含めないで 1人 30分以内としたい。これに御異議はないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ないので、そのように進めてまいりたい。次に、通告締め切

り日時については、12月１日木曜日の午後５時までとする。これに御異議はないか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ないので、そのように進めてまいりたい。次に、次の陳情書

等の取り扱いに入る前に、去る９月の議会運営委員会で桃原功委員と平安座武志委員

から「陳情の上程可・否について賛成及び反対の理由を述べるべきでは」との意見が

出て、12月の議会運営委員会の際に各会派に諮ることになっていた。各会派より「理

由を述べるべきか」意見を聴取したい。 

〇石川慶委員 従来どおり。 

〇山城康弘委員 従来どおり。 

〇岸本一德委員 従来どおり。 

〇知念秀明委員 従来どおり。 

〇上里広幸委員 従来どおり。 

〇宮城優委員 理由を述べるべき。 

〇桃原功委員 理由を述べるべき。 

〇我如古盛英委員 理由を述べるべき。 

○宮城克 委員長  本委員会は、全会一致が原則となっていることから、本件について

は、これまでどおり理由等を述べることについては、任意としたい。これに御異議な
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いか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  次に、②陳情書等の取り扱いについてを議題とする。陳情の提出が

８件あり、１件ごとに上程の可否を諮ってまいりたい。まず、「台湾・沖縄有事を想定

した避難実施パターンを早急に作成することを求める陳情」について各会派の意見を

伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 

〇岸本一德委員 上程。 

〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 上程。 

〇宮城優委員 配付止まり。 

〇桃原功委員 配付止まり。 

〇我如古盛英委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致をみないため配付止まりとすること

に決定した。次に、「国民保護の特殊標章について、早急にテレビ、ラジオ等のメディ

アを活用し、その存在と重要性を啓発することを求める陳情」について各会派の意見

を伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 

〇岸本一德委員 上程。 

〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 上程。 

〇宮城優委員 配付止まり。 

〇桃原功委員 配付止まり。 

〇我如古盛英委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致をみないため配付止まりとすること

に決定した。次に、「第２尚氏第３２代当主尚衞氏のご意向に沿って、沖縄の人々を先

住民族とする国連勧告の撤回を求める意見書の採択を求める陳情」について各会派の

意見を伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 

〇岸本一德委員 上程。 
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〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 上程。 

〇宮城優委員 配付止まり。 

〇桃原功委員 配付止まり。 

〇我如古盛英委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致をみないため配付止まりとすること

に決定した。次に、「沖縄県知事に国連に基地問題を訴える前に県民に対して『沖縄の

人々を先住民族とする国連勧告』の説明の実施を求める意見書の提出を求める陳情」

について各会派の意見を伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 

〇岸本一德委員 配付止まり。 

〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 配付止まり。 

〇宮城優委員 配付止まり。 

〇桃原功委員 配付止まり。 

〇我如古盛英委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致をみないため配付止まりとすること

に決定した。次に、「プリティ宮城ちえ議員について」について各会派の意見を伺いた

い。 

〇石川慶委員 配付止まり。 

〇山城康弘委員 配付止まり。 

〇岸本一德委員 配付止まり。 

〇知念秀明委員 配付止まり。 

〇上里広幸委員 配付止まり。 

〇宮城優委員 配付止まり。 

〇桃原功委員 配付止まり。 

〇我如古盛英委員 配付止まり。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致で配付止まりとすることに決定した。

次に、「帯状疱疹ワクチン接種費用の公費助成に関する陳情」について各会派の意見を

伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 
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〇岸本一德委員 上程。 

〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 上程。 

〇宮城優委員 上程。 

〇桃原功委員 上程。 

〇我如古盛英委員 上程。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致で上程とすることに決定した。次に、

「インボイス制度（適格請求書等保存方式）の実施延期を求める陳情」について各会

派の意見を伺いたい。 

〇石川慶委員 上程。 

〇山城康弘委員 上程。 

〇岸本一德委員 上程。 

〇知念秀明委員 上程。 

〇上里広幸委員 上程。 

〇宮城優委員 上程。 

〇桃原功委員 上程。 

〇我如古盛英委員 上程。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致で上程とすることに決定した。次に、

「学校施設に自家用車両を駐車する教職員への駐車料金徴収に関する陳情」について

各会派の意見を伺いたい。 

〇石川慶委員 配付止まり。 

〇山城康弘委員 配付止まり。 

〇岸本一德委員 配付止まり。 

〇知念秀明委員 配付止まり。 

〇上里広幸委員 配付止まり。 

〇宮城優委員 上程。 

〇桃原功委員 上程。 

〇我如古盛英委員 上程。 

○宮城克 委員長  意見を聴取した結果、全会一致をみないため配付止まりとすること

に決定した。次に、③委員会への付託案件についてを議題とする。付託先については、

従来どおり議長に一任としたいが、そのように進めてよいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ないので、そのように進めてまいりたい。次に、④早期採決



7 

 

についてを議題とする。事務局より説明いたさせたい。 

〇議会事務局 早期採決の資料１を参照願います。１件目、議案第 72号 令和４年度 

宜野湾市一般会計補正予算（第６号）の早期採決理由については、普天間飛行場基地

内の軍用地の購入手続き（土地売買契約）において、１月１日時点の課税時期を考慮

し、12月中旬から契約手続きを行う必要があるためとのことである。 

２件目、議案第 73号 令和４年度宜野湾市国民健康保険特別会計補正予算（第３号）

の早期採決理由については、傷病手当金の支給申請の受理後、速やかに支給を行わな

ければならないためとのことである。傷病手当金については、国保加入者が新型コロ

ナウイルス感染症に感染し、または発熱等の症状があり感染が疑われることにより会

社を休み、事業主から充分な給与等が受けられない場合に傷病手当金として支給され

るものと聞いている。 

〇宮城克 委員長 説明について、質疑があれば挙手願います。桃原功委員。 

〇桃原功委員 議案第 72号 令和４年度 宜野湾市一般会計補正予算（第６号）につ

いては、基地返還跡地転用推進事業の部分だけを早期採決するのか、それとも議案第

72号全体なのか。 

〇議会事務局 全体である。 

〇桃原功委員 早期採決の日程はどうなっているのか。 

〇議会事務局 一般質問初日の冒頭にて行う予定である。 

〇宮城克 委員長 早期採決については 12 月 15 日の一般質問初日の冒頭に、採決し

てまいりたいがよろしいか。 

（「異議なし」という者あり） 

○宮城克 委員長  御異議ないので、そのように進めてまいりたい。次に、⑤会期の決

定についてを議題とする。「会期の決定」に当たり、資料２を参照いただきたい。委員

会は３日間を予定しており、総務常任委員会へ７件、経済建設常任委員会へ 16件、福

祉教育常任委員会へ４件を付託予定である。各会派の一般質問予定人数について報告

をいただきたい。 

（各会派からの質問予定者の報告、質問者数 23名） 

○宮城克 委員長 一般質問予定人数は 23 名であり、一般質問は６日間としたい。会

期については 12月６日から 12月 23日までの 18日間とする。 

【協議結果】  

第 448回定例会の運営について、以下のとおり決定（全会一致）した。 

 ①一般質問の時間制限：答弁を含めないで１人 30 分以内 

 ②陳情書等の取扱い：２件を上程  
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 ③委員会付託： 議長に一任 

 ④早期採決について：議案第 72号及び第 73号を早期採決 

 ⑤会期：12月６日から 12月 23日までの 18日間（別紙のとおり） 

 

【協議事項】 

その他（①議会費次年度予算について） 

○宮城克 委員長 ①議会費次年度予算について、事務局より説明いたさせたい。 

（事務局説明） 

〇宮城克 委員長 説明について、質疑があれば挙手願います。桃原功委員。 

○桃原功 委員 次年度予算の増額理由に、３常任委員会の所管事務調査があるため

とのことだったが、特別委員会の所管事務調査も含まれるのか。 

〇議会事務局 ３常任委員会と議会運営委員会の予算を計上している。 

〇桃原功 委員 ６年度は議会改革に関する調査特別委員会、７年度は基地関係特別

委員会という認識でよいか。 

〇議会事務局  特別委員会は４年に１度の視察となっており、今回は議会運営委員会

となっている。 

 

【協議事項】 

その他（②市議会 60周年記念式典について） 

○宮城克 委員長 ②市議会 60周年記念式典について、事務局より説明いたさせたい。 

（事務局説明） 

〇宮城克 委員長 説明について、質疑があれば挙手願います。岸本一德委員。 

○岸本一德 委員 今の内容については、全議員に周知を願いたい。 

〇議会事務局 事務局より周知する。 

 

【協議事項】 

その他（③中部市議会議長会議員職員研修会について） 

○宮城克 委員長 ③中部市議会議長会議員職員研修会について、事務局より説明いた

させたい。 

（事務局説明） 

〇宮城克 委員長 説明について、質疑があれば挙手願います。ないようなのでこれ

で終了とする。 
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○宮城克 委員長 本日の委員会を閉会いたします。   閉会時刻（午前 10時 32分） 


